

## **Brest → Portsall ( 74 km- 22 mai au 27 mai 2006)**

Il s'agit de notre quatrième « semaine » de marche en Bretagne, en fait nous ne marcherons que trois journées pleine en raison des délais de route (ou plus exactement de train)

### **Lundi 22 mai :Lyon-Locmaria Plouzané**



TGV très ponctuels, d'abord jusqu'à Rennes, puis jusqu'à Brest ou nous sommes vers 16h. Nous prenons l'option de repartir à l'ouest de Brest car nous espérons y trouver une météo un peu meilleure (les prévisions sont plutôt mauvaises). Nous prenons le bus numéro 26 jusqu'à Plouzané, puis nous marchons environ 2km pour rejoindre l'hôtel de la place à Locmaria-Plouzané. On va dire que c'est l'hôtel le moins cher de France : 20,80€ la chambre pour 2, évidemment à ce prix la douche et les W-C. sont sur le palier et le lit est limite...

Belle église dans le village.

Le cimetière entoure l'église ce qui n'est presque plus jamais le cas en région Rhône-Alpes.

### **Mardi 23 mai Locmaria-Plouzané - Le Conquet environ 20km**

Après environ une heure de marche nous arrivons en bord de mer, il suffit de suivre le chemin côtier. La vue est belle sur la rade de Brest, dans les lointains nous voyons Les Tas de Pois, Camaret, et même la pointe du Raz. Après avoir essuyé deux petits grains de 10 min nous apercevons deux mammifères marins genre otarie, en fait ce sont des phoques gris, il en reste quelques uns dans le secteur. Nous arrivons en milieu de journée à la Pointe Saint Mathieu, c'est le bout occidental de l'Europe. On y trouve un mélange de ruines d'une abbaye du XI ème siècle avec un phare contemporain (1830) en plein milieu.

Nous mettons le cap plein nord pour rejoindre Le Conquet. Nous trouvons sur le quai une chambre d'hôtes dans une vieille maison de granit au volets bleus, à l'intérieur il y a des cheminées immenses dans chaque chambre. L'hôtesse nous offre deux belles chambres pour le prix d'une. Comme il n'est que 17h et que les sont longs nous décidons de traverser en face sur la pointe de Kermorvan. A l'extrémité de cette presqu'île nous enjambons portail où il est marqué « défense d'entrer ». Cette bravade permet d'accéder à l'enceinte du phare; il est vrai que nous sommes un peu chez nous le phare étant encore géré par le ministère de l'Equipement. Une jeune allemande en bottes de caoutchouc nous imite bientôt et nous faisons la visite ensemble. Elle vient de Düsseldorf, mais elle a suivi un copain cherche à travailler en Bretagne. Nous lui donnons l'adresse Internet <http://sartr.iffance.com> , elle le donnera à un de ses copains qui 3 jours plus tard m'enverra un message. Le soir la crêperie Les Boucaniers où Jacques prend pour des européennes du nord deux de mes compatriotes originaires de Zurich, il faut dire qu'elles parlent un sabir qu'il est difficile de prendre pour de l'allemand.



jours

un  
nous

et  
du site

repas à

### Mercredi 24 mai **Le Conquet - Lanidult** 32km



La première beauté de la journée est une plage, celle des sablons blancs. Après le chemin serpente sur une lande et descend quelquefois sur une petite plage. Au large nous apercevons les îles de Molène et d'Ouessant que nous dépassons bientôt. Nous casse-croûtons sur la pelouse de la mairie de Lampaul-Plouarzel et de là nous rejoignons l'Aber Idult par un chemin qui part droit vers le nord. Un aber c'est une sorte de petit fjord qui remonte à l'intérieur des terres, obligeant le marcheur à des détours conséquents (+12 km pour l'Aber Ildut). Le chemin autour de l'aber est magnifique. Nous y croisons un jeune marcheur qui est parti de Roscoff, il a déjà fait plus de 300 km. En se renseignant chez Nicole (crêperie) nous trouvons une chambre d'hôtes au centre de Lanidult. Le soir, repas léger à la crêperie. Nous rentrons sous une pluie battante qui laisse mal présager du lendemain.

### Jeudi 25 mai (fête de l'Ascension) **Lanidult-Portsall** 22km

Bon petit déjeuner en compagnie de deux couples de retraités. L'un vient de Villeurbanne, lui est un ancien des TCL retraité depuis 23 ans. L'autre couple plus jeune vient de Normandie, celui-là avait une tôlerie-chaudronnerie, ils sont venus pour assister à une communion. C'est un couple



sympathique. Lui, très bavard nous pose plein de questions sur nos marches. Je leur glisse l'adresse du site Internet. Du coup nous démarrons à 10h, il ne pleut plus mais le temps reste gris et couvert. Nous reprenons le sentier côtier vers le nord. La cote est bordée de très nombreux rochers, la navigation ne doit pas être facile. Nous observons un bateau de pêcheurs, en panne de moteur il serait vite drossé contre les rochers. A midi nous sommes à Porspoder ; nous remontons vers l'église par un chemin sympathique qui longe un ruisseau aux eaux hélas jaunâtres et peu engageantes, je n'en boirais pas. Nous poursuivons sur la lande rase jusqu'à Kersaint puis Portsall où s'est échoué le 16 mars 1978 le tristement célèbre Amoco Cadiz, entraînant une très grosse marée noire. A l'arrivée, au sommet d'une petite éminence se trouve un dolmen et un croix en granit. De là la vue est belle sur Portsall (photo ci-dessus). Après avoir bu un verre dans un bar bruyant sur le quai nous revenons en arrière de 15 min pour loger dans une chambre d'hôtes immaculée très cosy. Toute la maison est blanche, à l'intérieur comme à l'extérieur, j'hésite même à m'asseoir sur le lit, j'ai peur de salir...

Après notre repas à la crêperie nos hôtes décident de nous payer un verre de bordeaux,.....



## Vendredi 26 mai **Portsall-Rennes** (en transport en commun)

Nous utilisons le réseau Penn-ar-bed pour rejoindre Brest en une heure. Pour promouvoir ce transport le conseil général du Finistère a décidé d'un prix unique de 2€ indépendant du trajet effectué ; saluons cette heureuse initiative. Nous étions devant un bel abri bus mais le bus ne s'y arrête pas, les petites pharmaciennes de Bar Al Lan nous ont dit qu'il valait mieux cavalier devant l'église de Portsall, conseil que nous suivons aussitôt.

2h15 de train TGV entre Brest et Rennes.

L'après-midi nous nous glissons dans un groupe pour visiter le parlement de Bretagne. Le bâtiment qui sert de palais de justice avait brûlé en 1994 et a donc été restauré avec soin, les belles pièces ont été décorées de peintures allégoriques du 17ème et 19ème siècle. La justice est rendue dans des salles somptueuses mais ceci dit on aurait pu très facilement piquer un dossier sur le bureau du juge ! Il suffisait de se servir dans la pile.



## Samedi 27 mai **Rennes – Lyon**

Malgré une grève en cours le voyage en TGV est sans histoire.

Adresses utiles recueillies au cours de cette semaine :

l'auberge du Youdig 29690; 02-98-99-62-36; [www.youdig.fr](http://www.youdig.fr) (Mt d'Arrée)

Bleu Molène 29840 Lanidult ; 73 route de l'Aber Idult; 02-98-04-30-35 (utilisé)

Chambres d'hôtes Mme Morel 02-98-48-60-13; Portsall

Demeures Océane 02-98-48-77-42 Portsall